

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN CIUDADANA DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

### R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Lunes 8 de agosto de 2022

#### JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

### **REUNIÓN SHEINBAUM- GARCÍA**

VIAJÓ SHEINBAUM A VERACRUZ PARA VER AVANCES DE LA JOVEN DE AMAJAC. Xalapa, Ver., Claudia Sheinbaum Pardo, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, visitó Veracruz para sostener una reunión con el gobernador del estado, Cuitláhuac García Jiménez, a fin de dar seguimiento a la elaboración de una réplica de la Joven de Amajac, localizada en Álamo Temapache el primero de enero de 2021, y que se colocará en una glorieta del Paseo de la Reforma. Señaló que el proyecto lo realiza el Instituto Nacional de Antropología e Historia. Nos dicen que están a punto de terminarla y estaremos definiendo la fecha en que la podamos colocar. Promoverán el turismo. En conferencia de prensa desde el Palacio de Gobierno, los mandatarios dijeron que también hablaron del desarrollo de proyectos turísticos y culturales que contribuirían a la promoción de Veracruz y la capital del país. Jor 33C Exc 26C Sol 29 Raz 15 Pre 7 Her 14 Eco 36,37

#### **MEJORAR EL TURISMO DE CDMX**

VISITA VERACRUZ; NIEGA COMPAÑÍA. De visita en Veracruz, Claudia Sheinbaum prometió mejorar el turismo de la Ciudad de México, aseguró que pronto quedará instalada la réplica de "La Joven de Amajac", en Paseo de la Reforma, y negó que su gira sea para promocionar sus aspiraciones presidenciales. Tras un recorrido por Coatepec y Xalapa, esta última tapizada desde el sábado con pintas y pancartas con su nombre, Sheinbaum y el Gobernador Cuitláhuac García ofrecieron una conferencia de prensa. La Jefa de Gobierno de la CDMX hizo el anuncio turístico, así como el de la pronta instalación de la réplica prehispánica donde estaba la estatua de Cristóbal Colón, pese a reclamos de activistas y feministas, pues en ese lugar ya instalaron un plantón. "Va muy avanzado, también la colocación... esta zona de Reforma es sitio patrimonial, todo tiene que estar coordinado y orientado por el Instituto Nacional de Antropología e Historia, nos dicen que están a punto de terminarla, estaremos definiendo una fecha para poderla colocar. Ref 9 Mil 6 Uni 8

## AGUA POTABLE EN TLÁHUAC

REANUDAN SUMINISTRO DE AGUA EN TLÁHUAC. Tras una semana de suspensión, el suministro de agua potable en la Alcaldía Tláhuac se reanudará y, según prometieron autoridades, desde hoy habrá menos fugas y mayor suministro. CLAUDIA SHEINBAUM, Jefa de Gobierno, informó que esto se realizará de forma escalonada, después de que se terminaron los trabajos en tuberías dañadas desde hace cinco años, las cuales afectaron 16 colonias y 10 barrios de la demarcación. "Sobre los trabajos en Acueducto Chalco-Xochimilco, les informo que ya terminó la interconexión de la tubería", indicó la Mandataria. "El servicio de agua se comenzará a regularizar paulatinamente en las colonias de Tláhuac afectadas", añadió. Las autoridades aseguraron que las labores se realizaron sin contratiempos. Ref. 1-Cd. Pre 8

## PROYECTO METRO ENERGÍA

CFE PRESENTA AVANCES DEL PROYECTO METRO ENERGÍA. Al presentar los avances del Proyecto Metro Energía, que consiste en la modernización del sistema de suministro de energía eléctrica para las Líneas 1, 2 y 3 del Metro, Claudia Sheinbaum Pardo, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, indicó que la instalación cuenta con transformadores de última generación, y es la más grande y moderna del país, con una inversión histórica de 4 mil 500 millones de pesos, y para dimensionar su grandeza, representa suministrar energía eléctrica a ciudades como Xalapa, Villahermosa o Hermosillo. "Nosotros creemos en las empresas públicas. Creemos que la CFE debe fortalecerse como una empresa pública del Estado que dé servicio eléctrico a la población. Creemos en la soberanía energética. Esta colaboración es gracias a dos empresas públicas", resaltó la jefa de Gobierno de la Ciudad de México. Eco 13

STC COMPRÓ REFACCIONES A GRUPO SIETE: DORING. El Sistema de Transporte Colectivo, (STC) Metro, otorgó un contrato por 12 millones de pesos a la empresa Grupo Comercializador y Constructor Siete S.A de C.V, empresa de abarrotes al por mayor. El Metro adquirió con esa empresa piezas de llantas para los vagones, aseguró ayer el diputado local Federico Döring, del Partido Acción Nacional. "Los ciudadanos estamos hartos de que el Metro sea la caja chica para financiar patrimonios políticos de Morena. Doce millones de pesos adjudicados de manera directa a un abarrotero para comprar material de llantas de los vagones del Metro, es un claro negocio de SHEINBAUM, por medio de su subordinado Guillermo Calderón", señaló Döring, integrante de la Comisión de Rendición de Cuentas y Vigilancia de la Auditoría, a través de un comunicado difundido por su partido. Exc. 22-C

EN METRO NO DEBE SER LA CAJA CHICA: ACCIÓN NACIONAL los ciudadanos estamos hartos de que el Metro sea la caja chica para financiar patrimonios políticos de MORENA, 12 millones de pesos adjudicados de manera directa a un abarrotero para comprar materia de llantas de los vagones del Metro, es claro negocio de SHEINBAUM por medio de su subordinado Guillermo Caldearon afirmó el diputado Federico Döring integrante de la Comisión de Rendición de Cuentas y Vigilancia de la Auditoria. Pre 8. Sol 31

#### MARIPOSA MONARCA

PRONOSTICAN EXTINCIÓN DE LA MARIPOSA MONARCA. Sorprendidos porque la mariposa monarca está en la lista de especies en peligro de extinción, ejidatarios de El Rosario, donde se ubica el santuario más grande del mundo, se pronuncian por frenar la tala clandestina y diseñar estrategias para conservar el bosque libre de plagas. Marino Argueta Contreras, presidente del Comisariado Ejidal de El Rosario, no ve amenazado al insecto más emblemático de Michoacán, porque la última temporada llegaron 30 por ciento más mariposas que entre agosto del 2020 y marzo del 2021... Piden ser incluidos en los proyectos recientemente anunciados por el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez, y la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLAUDIA SHEINBAUM, de pago de servicios ambientales a comunidades del oriente michoacano donde se ubican los bosques de oyamel. Exc. 15-A

#### TRATA DE PERSONAS

CASO NARVARTE. Después de que el lunes pasado, abogados del caso del multihomicidio de la colonia Narvarte ocurrido hace 7 años, dieron a conocer que se abrió una carpeta de investigación por el delito de trata de personas, la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, expresó "sí hay avances y está la fiscal muy pendiente y muy en contacto con la familia". Exc. 22-C

## ALMANZA ÁLVAREZ, ACUSADA DE DESPOJO

INVESTIGADA POR DESPOJO; AHORA CONSEJERA DE MORENA. Raquel Almanza Álvarez, quien está acusada por el delito de despojo de los inmuebles ubicados en Antonio Caso 104 y Antonio Caso 130, fue electa como consejera en la alcaldía Cuauhtémoc. "Asamblea de Barrios Proyecto Democrático de Vida Digna AC y Grupo FOSDA, agradecemos a las compañeras y compañeros que han caminado con nosotros y nos dieron sus votos para participar en el proceso interno de Morena, teniendo como resultado 2 Consejeros, Edgar Alejandro Hipólito Almanza y Raquel Almanza Álvarez. ¡Hasta la Victoria Siempre! ¡Con el Pueblo y para el Pueblo!", publicó la denunciada ante la Fiscalía en su cuenta de Facebook. La jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, afirmó el mismo 4 de julio: "Vamos a revisar el caso para poder contestar. Está ahí involucrado un conflicto social, no sólo jurídico". Exc. 22-C

#### **RUMBO 2024**

CONSTRUIR **ENTRE** TODOS UN **PROCESO** RIGUROSO. **IMPARCIAL** TRANSPARENTE. La encuesta es el método idóneo para tener un desenlace unitario, asegura Ramírez Cuéllar. La encuesta para definir a la ganadora o el ganador de la candidatura presidencial tiene que construirse entre todos, entre el partido, los aspirantes y sus equipos de trabajo; de tal manera que el orden, la imparcialidad, la transparencia y el carácter riguroso de las mediciones estén presentes en el proceso de la precampaña, así como en el proceso de medición, y en las conclusiones que esto vaya a arrojar. Estamos de acuerdo en que es a través de la encuesta como vamos a tener un resultado exitoso, un desenlace unitario, y capacidad de ratificar el triunfo el primer domingo de junio de 2024, refirió Alfonso Ramírez Cuéllar, integrante del grupo de trabajo de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum. Jor 5

#### ORDENAMIENTO TERRITORIAL

ARRANCAN CONSULTAS URBANAS. Entre advertencias por falta de representación ciudadana, violaciones por parte de autoridades y decretazos que benefician obras privadas sin planeación, hoy inicia la fase formal de consultas ciudadanas para conformar el Plan General de Desarrollo (PGD) y el Programa General de Ordenamiento Territorial (PGOT) Se trata de los instrumentos de planeación urbana que definirán las construcciones y desarrollos en los próximos 20 años y que, según se proyecta, deberán quedar conformados antes de que el 2022 termine. En entrevista, Pablo Benlliure, titular del Instituto de Planeación, afirmó que el proceso de consulta a desarrollarse en los siguientes cinco meses busca concentrar propuestas de todos los grupos y generar consenso. Uno de las principales cuestionamientos y que ha motivado el rechazo de expertos y representantes vecinales ha sido el intento de la Administración de Claudia Sheinbaum porque se apruebe un documento que elaboró sin participación de los habitantes ni expertos. Ref. 2-Cd.

### HELICÓPTERO Y RAMPAS DE DISCAPACITADOS

"LLEGAN A VISITARNOS EN HELICÓPTERO, PERO NO SON PARA ARREGLAR LAS RAMPAS DE DISCAPACITADOS" "¿Dónde queda la inclusión?", se cuestiona molesto Don Heriberto cuando intenta subir a la banqueta en su silla de ruedas, pero se encuentra con la rampa para discapacitados hecha pedazos. Circular por la colonia del Carmen, en la Gustavo A. Madero, es un desafió para cualquier peatón; se tiene que estar siempre alerta, fijarse donde se pisa para evitar un accidente provocado por la mala pavimentación; para la gente con discapacidad se vuelve casi un imposible. "Nos hemos quejado con la alcaldía cuando viene a hacer sus campañas y ni por quedar bien nos escuchan; SHEINBAUM nos visitó y llegó en helicóptero a la ceremonia de seguridad aquí en Cuautepec, se va ir en su helicóptero, pero la delincuencia y las rampas se van a quedar como están", asevera indignado Heriberto. Cro 14

#### PERSONAS DESAPARECIDAS

EN MEMORIA DE LOS DESAPARECIDOS. Familiares de personas desaparecidas inauguraron el servicio postal para la memoria en la glorieta del ahuehuete, a fin de invitar a la población a escribir una carta dirigida a la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, para que reconozca este espacio como un lugar de memoria para más de 100 mil personas que han desaparecido, que irán acompañadas de 5 mil firmas que esperan juntar hacia el 30 de agosto, cuando develarán ahí una placa. Jor 33C

## **ENCUESTA RUMBO 2024**

CORCHOLATAS SE DISPUTAN SIMPATÍA DE MEXICANOS. LA 4T RUMBO A LAS ELECCIONES DEL 2024. ¿Qué corcholata representa más a la 4T? Adán López, 38%; Marcelo Ebrard, 29%; Claudia Sheinbaum, 27%; Ricardo Monreal, 6%. Nota: Es importante señalar, que la opinión de los lectores del diario Tabasco HOY, representa el 70% de las opiniones. Número de respuestas totales: 647. Basta! 1,6

# GÉNEROS DE OPINIÓN DE JEFA DE GOBIERNO

**CIRCUITO INTERIOR**. El programa asegura que la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM,** visitó ayer en su tierra al Gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García, para darle continuidad a los convenios en materia de digitalización, además de perfilar colaboraciones en temas de turismo y cultura. Sin embargo, cuentan, que la reunión más interesante en la agenda fue extraoficial. Ref 2C.

**CONFIDENCIAL.** Eso de la improvisación es algo que definitivamente no se le da a **CLAUDIA SHEINBAUM, Jefa de Gobierno de la Ciudad de México**. Ayer, corcholateando por Veracruz, apenas y aguantó dos minutos hablando y haciendo conversación con el barista de un café cuando se quedó sin palabras. La morenista pensó que la transmisión en vivo había parado y se despidió, pero la community manager le hizo ver que no era así, y como siempre salió al rescate con: "Platíquenos de...". Fin. 35

ROZONES. Tienen razón, nos dicen, quienes notan que hasta los domingos hay información generada por la mayoría de los presidenciables, oficiales y no, de Morena. Para algunos quizá tenga que ver con el posicionamiento que están buscando entre la gente, en el proceso adelantado de cara al 2024. Entre que sí y que no, ayer tres "corcholatas", dos oficiales, y una que no lo es, tuvieron actividades que reportaron puntualmente: CLAUDIA SHEINBAUM anduvo en Veracruz, donde muchos funcionarios del gobierno de Cuitláhuac García, y por supuesto también el propio gobernador, aprovecharon para tomarse la foto con la Jefa de Gobierno; Marcelo Ebrard reportó su presencia en la toma de posesión del presidente de Colombia, Gustavo Petro, acto relevante de la izquierda latinoamericana, y Ricardo Monreal grabó un video a pie de Palacio Nacional para presumir autonomía y anticipar que buscará ser Presidente, aunque la nomenclatura "intentará erigir una facción en el poder". ¿Así o más movidos? Raz. 2

**SIN PROTOCOLO**, por Joel Saucedo. El Presidente Andrés Manuel López Obrador se le avecina un escenario que podría derrumbar definitivamente su proyecto de transformación en 2024. Se trata de un eventual dislocamiento de MORENA y sus aliados que en buena parte correrían a los brazos del Canciller Marcelo Ebrard y del Senador Ricardo Monreal. La designación de **CLAUDIA SHEINBAUM** como candidata de MORENA para el 2024, causaría una profunda división en el partido del régimen. Los números en el consejo de MORENA le favorecen a la **Jefa de Gobierno**, además de la bendición de AMLO. Eso llevaría a Ebrard y a Monreal a buscar otra opción, que estaría en Movimiento Ciudadano. Incluso arrastrarían consigo a militantes del PT y PVEM. Pre. 6

**PEPE GRILLO**. A Omar García Harfuch no le interesa ser jefe de Gobierno de la CDMX. Lo que quiere es seguir a su **Jefa de Gobierno**, **CLAUDIA SHEINBAUM** y ayudarla, en el supuesto de que gane la Presidencia de la República, en tareas de seguridad a nivel federal. De modo que el Jefe de la Policía capitalina se descartó y encartó en una sola frase. El descarte es importante porque en las encuestas más recientes aparecía como uno de los favoritos para quedarse con la "encuesta" de Morena para el 2024 en la capital. El encarte destaca más porque se convierte de inmediato en una oferta que fortalece la opción de **CLAUDIA** que puede decir que contará con alguien probado, un cuadro que no llegará a aprender sino a dar resultados. Los más contentos son los otros aspirantes de Morena para la jefatura de Gobierno, ya que Omar dio un paso al lado. Cro. 3

ROZONES. Interesantes, nos comentan, las declaraciones que el Secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, dio al diario español El País. El Jefe de la Policía capitalina reveló que tiene la mira puesta en el 2024, pero no para ocupar un cargo de elección popular, sino para seguir sirviendo en lo que sabe hacer muy bien: combatir la inseguridad. García Harfuch dijo que si **CLAUDIA SHEINBAUM** llegara a la Presidencia de la República, "me gustaría que me diera también la oportunidad de ayudarle y de poder hacer algo por mi país a nivel federal". El funcionario confirmó al diario ibérico lo que ya antes había afirmado, en el sentido de que no aspira a una candidatura, porque con el cargo que desempeña "no es posible hacer campaña y tu trabajo al mismo tiempo". Ahí el dato. Raz. 2

**PULSO POLÍTICO**, por Francisco Cárdenas. En un video en el que aparece frente a Palacio Nacional en donde vive y da sus mañaneras el presidente López Obrador y muy cerca de la sede del Antiguo Ayuntamiento en el que despacha la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, Ricardo Monreal, lanzó un desafío a la "nomenclatura" de Morena que, dijo, no lo detendrá y una vez que llegue el tiempo legal se registrará como candidato presidencial de su partido. Raz 6

**EL CABALLITO**. Aun cuando no se hacen oficiales los resultados de los consejeros estatales y nacionales de Morena en la CDMX, cuentan que algunos de quienes resultaron ganadores se reunieron ayer para afinar el proceso que viene, e incluso sacar a sus corcholatas y comenzar a empujarlas para tratar de ganar la elección. Entre las fórmulas a la presidencia destaca la del vocero de la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, Sebastián Ramírez. Como su compañera de fórmula se propone a Lourdes Paz. Son la apuesta de varios consejeros, ¿les alcanzará? Uni 13M.

**CIUDAD PERDIDA**, por Miguel Ángel Velázquez. Vaya sorpresa. Ahora resulta que Sebastián Ramírez, hasta ahora director de Comunicación Social de la jefatura de Gobierno, será el próximo líder de Morena en esta capital. Sebastián es hoy una apuesta más que valiente por parte de la militancia, que dentro de ocho días habrá de manifestarle su apoyo en un acto en el que se protocolizarán las preferencias. A favor de Sebastián están su honestidad y su apego a la **Jefa de Gobierno**; en su contra, la inexperiencia y el desconocimiento de muchas de las realidades de la capital del país. Total, como dijimos, la apuesta es fuerte, ojalá no termine mal. Está en juego la Ciudad. Jor 32.

**RED COMPARTIDA.** Este domingo, Sebastián Ramírez, coordinador de Comunicación Social del Gobierno de la CDMX, manifestó abiertamente sus aspiraciones a ser presidente de MORENA en la capital del país. Por cierto, nos dicen que Sebastián cuenta con la bendición de la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM.** Pre. 2

EL CABALLITO. Sin una fecha definitiva, la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, confirmó que la réplica de la Joven de Amajac, cuya pieza original está en Veracruz, sí estará en la ex Glorieta de Colón, pese que diversos grupos feministas y organizaciones civiles buscan que la antimonumenta que colocaron no sea retirada de la que rebautirzaron como la Glorieta de las Mujeres que Luchan. Dicen que la Secretaría de Gobierno capitalizo ha empezado a buscar el diálogo con dichos grupos para lograr un acuerdo, ya que los trabajos de limpieza y retirar el pedestal de la zona está programado para finales de agosto. Uni 13M.

**CIUDAD PERDIDA**, por Miguel Ángel Velázquez. Convertido en guarida azul, el restaurante Sonora Prime de Polanco, Alcaldía Miguel Hidalgo, discrimina y hace contrataciones de personal que podrían estar fuera de la ley, amparados, según nos dicen, por el poder de sus clientes favoritos: los líderes de Acción Nacional. El dueño del Sonora Grill es un tipo de nombre Ricardo Añorve. Este es el momento para demostrar, de verdad, que la impunidad no cabe en la Ciudad y no estaría de más que la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, llamara a las autoridades inmiscuidas para saber qué pasa en la guarida panista. Vamos a ver. Jor 32.

**TRASCENDIÓ...** Que la remodelación de la Plaza Garibaldi si va y eso incluye trabajos para mejorar sus espacios y nuevos atractivos como la estatua de Vicente Fernández. Los detalles los dará hoy la Alcaldesa en Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, aunque ya se prevé una semana muy agitada, pues apenas el sábado pasado la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM,** anunció un plan similar para este año, que incluye la recuperación de viviendas y comercios de la zona. A ver qué sale. Mil 2.

LA FERIA, por Salvador Camarena. La Fiscalía de la Ciudad de México investiga a dos exfuncionarios de la alcaldía Benito Juárez por haberse hecho, en pocos años, de decenas de bienes inmuebles. El PAN de otros tiempos se habría escandalizado de que dos de sus funcionarios –más bien menores, eh, no vayan a creer– terminaran con llaves de decenas de departamentos y hasta habrían ofrecido colaborar en la investigación. En estos tiempos, en cambio, el grito de los panistas es para clamar que estamos ante una medida de desesperación de la **Jefa de Gobierno**, que tras haber perdido media ciudad hace un año ahora estaría emprendiendo una venganza política. De ofrecer ayuda para investigar, ni hablar. Fin 44.

**DESDE EL PISO DE REMATES**, por Maricarmen Cortés. El Premio Naranja Dulce de la semana es para la Secretaria de Economía, Tatiana Clouthier, por el proyecto de impulso a la industria audiovisual, que, desde luego, incluye a la fílmica, y que fue presentado en presencia de representantes de la industria, secretarios de Desarrollo Económico del país y de la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**. Se pretende incluir este programa en la nueva política industrial que presentará Clouthier en una mañanera a fines de este mes. Exc 4-Dinero.

DESDE AFUERA, por José Carreño. La reciente aprobación legislativa del nombramiento de Eduardo Villegas como embajador en Rusia reencendió el debate en torno a la política exterior del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador y el papel de la Secretaría de Relaciones Exteriores. Constitucional, legal, políticamente, nadie niega que el Presidente de la República es quien determina la política exterior de México, y que el Secretario de Relaciones Exteriores es el responsable de ejecutarla. Pero también de aconsejar al mandatario y de dar explicaciones a la ciudadanía. Es difícil imaginar a Villegas, el flamante embajador en Moscú, en pláticas para sus planes de "hackatón de Wikipedia en ruso" con Serguéi Lavrov, el Ministro de Relaciones Exteriores ruso, en medio de la crisis creada por la invasión a Ucrania. Y eso sin olvidar que Villegas, y otros nombramientos recientes, ingresan a un Servicio Exterior bocabajeado y con una escala salarial establecida hace 20 años, Pero don Marcelo tiene que hacer lo que puede y tragar lo necesario para mantenerse en la competencia política con una CLAUDIA SHEINBAUM que fue electa y no nombrada, aunque se hinque ante el mismo altar. Her. 31

## **ARTÍCULO**

LOS DISTANTES, por Juan Ignacio Zavala. No debe extrañarnos que el secretario de Gobernación le diga de manera por demás majadera a una mujer madre de un desaparecido que él no le tiene confianza. O que ante la sequía en Nuevo León, la corcholata SHEINBAUM se vanaglorie de haber mandado ¡cinco pipas de agua! Su cinismo es ilimitado. Se equivoca el Presidente si cree que puede huir de las tragedias. La tarea de gobernar incluye enfrentar los desastres.

### CARTÓN

TAL CUAL, por Alarcón. Her. 2

## **GOBIERNO Y SEGURIDAD**

# SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

**DETECTAN MÁS APPS MONTADEUDAS EN CDMX**. En un mes, el número de apps reportadas como montadeudas al Consejo Ciudadano de Seguridad y Justicia de la CDMX creció 4.9 veces. Hasta el 5 de julio, el Consejo tenía registro de 129 aplicaciones relacionadas con extorsiones a partir de préstamos por aplicaciones. Mientras que este 5 de agosto, el organismo actualizó la lista, con un total de 637, de las que 278 están activas, 4 fueron dadas de baja y 355 no fueron localizadas. Ref 1C

REFUERZAN SEGURIDAD EN TLÁHUAC. La Secretaría de Seguridad Pública capitalina desplegó esta tarde el operativo Blindaje Tláhuac para reforzar la vigilancia en esa región de la Ciudad y acompañar a los habitantes en el desarrollo armónico de sus actividades. Alrededor de 300 policías sectoriales, Metropolitanos y de Fuerza de Tarea recorrieron las calles que comprenden esta demarcación a bordo de 40 vehículos y 10 automotores pesados denominados UNIMOG. Como resultado de las primeras acciones, por detonaciones de arma de fuego los elementos de la SSP-CDMX detuvieron a 7 hombres en las calles Tláhuac y Reno, en coordinación con policías adscritos al C2 Sur. Pre 9, Sol 33

AL ALZA, ASALTOS EN TRANSPORTE EN CUAUHTÉMOC Y TLÁHUAC. Beatriz, una mujer de 61 años, usa el transporte público al menos tres veces por semana para viajar desde la Alcaldía Tláhuac en la Ciudad de México, al municipio mexiquense de Valle de Chalco, para visitar a una de sus hijas. En los últimos dos años, las alcaldías Cuauhtémoc y Tláhuac registraron un aumento de más de 40% en la incidencia de robos con violencia a bordo del transporte público, incremento que además, en el primer caso ha sido constante desde 2020. Raz 1 y 15

TRASIEGO DE DROGA CON LOGOS DE TRASNACIONALES. La célula del Cártel de Sinaloa que opera en la Ciudad de México utiliza al menos 15 marcas de empresas nacionales e internacionales como sello en el trasiego de importantes cargamentos de droga en territorio mexicano. De acuerdo con las indagatorias, la capital del país es parte de la ruta que utiliza la organización criminal fundada por Joaquín Archivaldo Guzmán Loera, "El Chapo" Guzmán, para llegar a distintas ciudades como Tijuna, Mexicali e incluso Los Ángeles y otros estados de Estados Unidos. Un informe de inteligencia de los gabinetes de seguridad de los gobiernos federal y de la Ciudad de México, señala que el Cártel de Sinaloa utiliza las marcas de empresas nacionales y trasnacionales. Pre 4, Sol 28

## **DESARROLLO SUSTENTABLE**

# SECRETARÍA DE MOVILIDAD

REFORMARÁN EL SISTEMA DE PARQUÍMETROS EN LA CDMX. El Gobierno de la Ciudad de México tiene como objetivo reformar y homologar el programa de parquímetros, además ampliarlo a las colonias Guadalupe Inn e Insurgentes San Borja, en las alcaldías Álvaro Obregón y Benito Juárez, respectivamente. La Secretaría de Movilidad se planteó cumplir este objetivo hacia el final del sexenio, en 2024. Guillermo Ávila, director de Seguridad Vial y Sistemas de Movilidad Urbana Sustentable de la SEMOVI, informó que este proceso implica mejorar la parte normativa, emitir nuevos lineamientos y revisar los títulos concesión. Exc 1 y 22.

SEIS MIL BICICLETAS NUEVAS A ECOBICI; LAS VIEJITAS SE VAN DONADAS A UNIVERSIDADES. La actual flotilla de ECOBICI que consta de más de 6 mil unidades será sustituida por las nuevas bicicletas modernas e inteligentes, en tanto que las bicis viejitas serán donadas a universidades públicas y dependencias de gobierno. El director General de Seguridad Vial y Sistemas de Movilidad Urbana Sustentable, Guillermo Ávila, comentó esta modernización de la flotilla y, en entrevista, aseveró que las unidades que se van a retirar tienen una vida útil de 10 años, por lo que algunas aún se encuentran en perfectas condiciones: "las vamos a transferir a alguna dependencia pública de la capital, principalmente a universidades". Cro 13

MH SUMA 5 KM AL PASEO DOMINICAL MUÉVETE EN BICI. La Alcaldía Miguel Hidalgo sumó cinco kilómetros más al paseo dominical Muévete en Bici. La entrada de este Muévete en MH será Julio Verne y Campos Eliseos, para llegar a Avenida Presidente Masaryk y terminar en Mariano Escobedo o, en segunda opción, Oscar Wilde. De acuerdo con el Alcalde Mauricio Tabe, el objetivo de estas acciones es usar poco el coche, contaminar menos y tener formas más sanas de moverse. Uni 13, Ref 2

ADIÓS, MICROBUSES; HOLA, TROLEBÚS, ASÍ AVANZA LA LÍNEA ELEVADA. Con 74 kilómetros de longitud, el trolebús elevado de la CDMX, que está próximo a terminar su construcción, conectará en la primera etapa la estación del Metro Constitución de 1917 a la UACM, con un tiempo de recorrido de entre 20 y 22 minutos sobre el Eje 8 Sur Ermita Iztapalapa. Uni 1 y 12

- 0 -